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APPELLO INIZIALE ORE 17.40 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.30  

  

Apertura Lavori ore 17.40  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario siamo pronto, quindi può iniziare con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe      assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente.   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 15 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. scusate sono 

15... e comunque siamo in presenza del numero legale, vi 

assicuro che siamo in 15, non siamo in 14, e siamo in presenza 

del numero legale; il numero legale è 13. Allora, quindi, 

come dicevo prima, siamo in 15 e in presenza del numero 

legale, quindi la Seduta è aperta. Passiamo al primo punto. 
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Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO  

“Nomina scrutatori”, propongo all’aula di nominare come 

scrutatori il Consigliere Passalacqua, la Consigliera 

Martinico e il Consigliere Bonomo. Segretario, procediamo 

con la votazione per appello nominale, sulla nomina degli 

scrutatori. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,           assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,             assente. 

   

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sulla proposta di nomina degli scrutinatori nelle persone 

dei Consiglieri Passalacqua, Martinico e Bonomo, prendono 

parte alla votazione 15 Consiglieri Comunali su 24; quorum 
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richiesto per l’approvazione 8, la proposta viene approvata 

all’unanimità con 15 voto favorevoli su 15 votanti. Il punto 

2 non lo possiamo approvare in quanto non sono ancora 

pervenuti i verbali delle Sedute precedenti, passiamo al 

punto 3: “Comunicazioni”. 
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Punto numero 3 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Due comunicazioni. Una di carattere Istituzionale; 

stamattina, ci siamo visti con la Dottoressa Filippa D’Amato, 

che è il Commissario della Regione nominata sul Comune di 

Marsala per l’approvazione del Bilancio di Previsione, 

sapete che la Regione ha nominato, per tutti i Comuni che 

non hanno ancora approvato il Bilancio di Previsione, sono 

stati nominati dei Commissari, per la verità non siamo, ecco, 

l’unico Comune che non ha approvato il Bilancio di Previsione 

in Provincia di Trapani ce ne sono parecchi, e sono stati 

nominati in data 13 settembre, per tutti i Comuni siciliani 

che non avessero ancora il Bilancio approvato, quindi, dei 

Commissari ad acta. Oggi abbiamo avuto una riunione 

interlocutoria con il Commissario, Dottoressa D’Amato, e 

siamo rimasti, considerato che si insedia sia per il 

rendiconto di gestione, per i quali siamo stati chiamato 

stasera ad approvarlo e per il Bilancio di Previsione, 

relativamente al Bilancio di Previsione siamo rimasti, lei 

chiedeva 10 giorni per la convocazione del Consiglio 

Comunale, ho detto che già avevamo convocato il Consiglio 

Comunale, proprio per trattare la sessione di Bilancio con 

tutti i punti incardinati, che non abbiamo potuto procedere 

e dare seguito a quelli che sono gli atti propedeutici al 

Bilancio, appositamente perché attendevamo i pareri sugli 

emendamenti al Piano Triennale delle opere pubbliche; al 

che, la Dottoressa, in maniera molto, così, amicale e 

interlocutoria, ha detto: “Presidente le do 10 giorni di 

tempo, per potere chiudere con gli emendamenti”, 10 giorni 

di tempo per potere chiudere con gli emendamenti, sarebbero 

giorno 15 di ottobre, viene di sabato, ho detto che il 

Consiglio Comunale, non posso convocarlo di sabato, lo 

convocherò la prima giornata utile, significa lunedì 17 

ottobre, e per la verità abbiamo avuto altre interlocuzioni, 

sempre stamattina, relativi ad alcuni aspetti legati al 

Bilancio di Previsione e mi farebbe piacere anche lì, vediamo 

poi a fine Seduta, a limite anche domani mattina stesso, 

domani pomeriggio, non so, ecco, quando ritenete opportuno, 

a fine Seduta, se non perdiamo troppo tempo, ci fermiamo 

dieci minuti un quarto d’ora, con tutti i Consiglieri 

Comunali, in modo tale che stabiliamo assieme, ho detto che 

non abbiamo fatto forzature, non abbiamo mai fatto forzature, 

perché fortunatamente abbiamo un Consiglio Comunale 

abbastanza maturo, che a partire dal primo anno, abbiamo 

potuto approvare un Bilancio di Previsione che già eravamo 
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fuori i tempi massimi, eravamo alla vigilia del 25, se vi 

ricordate, di Natale, giorno 23, l’abbiamo potuto approvare 

per un grande senso di responsabilità da parte delle 

Opposizioni, che non hanno presentato nessun emendamento, 

per permettere all’Amministrazione appena insediata, ma in 

modo particolare a tutti gli Uffici, di potere procedere con 

gli impegni finanziari entro l’anno in corso, stessa cosa è 

stato fatto nel 2021 e stessa cosa si farà da qui al 2025, 

perché su tutto, se uno ha i numeri ha i numeri e può fare 

quelle che vuole, ma le condizioni per potere mettere i 

Consiglieri nelle condizioni di trattare, di discutere, di 

sviscerare gli atti importanti, soprattutto relativi al 

Bilancio, io li ho dati e continuerò, fino a quando farò il 

Presidente di questa Assise Civica, a darli; il Bilancio non 

deve essere un momento di scontro, un momento dove bisogna 

contarsi, ma deve essere un momento di approfondimento, un 

momento dove deve privilegiare la discussione sana, e la 

critica costruttiva, e per fare questo c’è la necessità di 

affrontare, di discutere prima le proposte deliberative e 

poi, dopo l’approfondimento sicuramente ci sarà la 

possibilità di potere esternare attraverso gli emendamenti 

quelle che sono poi alla fine, le volontà di ogni Gruppo 

Consiliare, per tale motivazione, la Dottoressa mi ha detto 

poi alla fine: “Presidente, allora, le do la possibilità di 

riaprire i termini per la presentazione degli emendamenti, 

deve sapere però che entro 10 giorni dobbiamo chiudere con 

i pareri, quindi le do altri 5 giorni di tempo, quindi dia 

ai suoi Consiglieri 5 giorni di tempo a partire da domani 

mattina, per potere presentare gli emendamenti a tutti quelli 

che sono gli atti propedeutici al Bilancio di Previsione, 

quindi Piano Triennale, DUP e possibilmente anche lo stesso 

Bilancio, considerato ormai che i tempi per potere conoscere 

il Bilancio sono stati concessi e permessi a tutti i 

Consiglieri Comunali”; quindi questo è quello che è stato 

detto dal Commissario, non si è insediato, quindi 

ufficialmente non c’è nessun insediamento sostitutivo al 

Consiglio Comunale, nemmeno nessuna diffida formale da parte 

sua, al nostro Consiglio Comunale, però dico, giorno 17/18 

quando sarà, ci sarà un ulteriore confronto con il 

Commissario, qualora il Consiglio Comunale fosse 

inadempiente, quindi, si insedierebbe e in via diciamo 

sostitutiva, anche al sottoscritto, convocherebbe il 

Consiglio Comunale, diffidando lo stesso ad approvare entro 

un determinato periodo di tempo, quindi siamo perfettamente 

in regola, è giusto che queste cose diciamo, ce le diciamo 

tra di noi, e fra le altre cose, vi è stata girata, proprio, 

appositamente stamattina, perché è una nota interlocutoria 

con... interlocutoria ma ufficiale, con lo stesso 
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Commissario, ai Consiglieri Comunali, nella vostra posta 

certificata, non so se qualcuno già l’ha ricevuta, vi è stata 

consegnata ad ognuno di voi, sia per il rendiconto, sia per 

lo stesso Bilancio di Previsione, sono stati girati tutti in 

contemporanea. Quindi era doveroso da parte mia, dare questa 

comunicazione al Consiglio Comunale, e poi magari, prima che 

ce ne andiamo, dopo la Seduta di stasera, dico, ci fermiamo 

cinque minuti con i Capigruppo e con tutti coloro che 

volessero prendere parte alla Conferenza, in modo tale che 

stabiliamo come procedere. Un’altra comunicazione che non 

vuole essere comunicazione ma vuole essere una 

manifestazione di solidarietà, da parte della nostra Assise 

Civica, nei confronti di tutte le donne vittime di violenza, 

ma in modo particolare delle donne iraniane, donne iraniane 

che abbiamo visto quello che sta accadendo in questi giorni, 

circa 15 giorni fa, una donna iraniana, una ragazza di 22 

anni, Masha Amini, è stata fermata dalla Polizia morale 

iraniana, e per avere una ciocca di capelli che usciva fuori 

dall’hijab, come lo chiamano gli iraniani, è stata fermata 

dalla Polizia, è stata violentemente picchiata, è stata 

mandata in coma e dopo qualche giorno è deceduta, ora, le 

donne iraniane, non sono state in silenzio, e da circa 15 

giorni è iniziata per la terza settimana tutta una serie di 

manifestazioni di proteste, e chiedono al mondo intero, al 

mondo in modo particolare dove i diritti fondamentali e 

inviolabili dell’uomo vengono garantiti, di non rimanere in 

silenzio e di prendere posizione ufficiale, l’ultima volta 

che il popolo iraniano è sceso in piazza, è stato nel 2019, 

sono stati tagliati tutti i collegamenti con il mondo 

esterno, sono stati uccisi 1500 persone, onde evitare che 

questo accada, c’è la necessità che tutti i popoli civili, 

come il nostro, dove la nostra Carta Costituzionale, grazia 

a Dio, garantisce tutti i diritti fondamentali della persona, 

prendano posizione ufficiale, in tutt’Europa c’è stata una 

mobilitazione, addirittura in molti stati, tipo l’Olanda, 

sono scesi in piazza, e hanno manifestato andando 

direttamente al Parlamento Olandese, per fare sentire la 

voce di solidarietà al popolo iraniano, ma in modo 

particolare alle donne iraniane, quindi mi sembra doveroso 

da parte di questa Assise Civica, manifestare la massima 

solidarietà di non rimanere in silenzio dinnanzi a questi 

atti di violenza che non hanno nulla a che fare con una 

comunità civile, in molti stati addirittura in Francia e 

anche in Italia, in modo particolare, è diventato un simbolo 

della solidarietà nei confronti delle donne iraniane vittime 

di violenza, tagliarsi una ciocca di capelli; sabato c’è una 

manifestazione, che è stata organizzata anche da parte 

dell’Amministrazione, poi daremo la parola all’Assessore 
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alle Politiche Sociali, Avvocato Valentina Piraino, per 

portare anche lei un saluto e un attestato di solidarietà da 

parte dell’Amministrazione, e quindi, da parte nostra, 

collega, era doveroso non rimanere in silenzio e manifestare 

la nostra solidarietà, continuo a dire, al popolo, in modo 

particolare, alle donne iraniane, che vengono perseguitate, 

pestate e uccise solo perché, una ciocca di capelli esce 

fuori dall’abito, quindi per farvi capire in molti stati 

ancora come si ragiona. Se ci sono altri... do la parola 

all’Amministrazione, all’Avvocato Piraino, e poi chi si 

vuole inserire o chi volesse inserirsi nel dibattito o 

chiedere di parlare per delle comunicazioni, ne ha 

sicuramente facoltà. Cara Valentina, è importante, è 

doveroso... ringrazio anche l’Amministrazione per avere 

organizzato questa riunione ieri pomeriggio, in Sala Giunta, 

aver radunato tutte le donne di qualsiasi estrazione politica 

e sociale, proprio per organizzare questa manifestazione a 

sostegno delle donne, vogliamo veramente manifestare la 

massima solidarietà, continuo a dire, a tutte le donne, 

vittime di violenza, con la consapevolezza che spesso, il 

corso della storia è stato proprio cambiato dalle donne che 

hanno avuto coraggio. Prego. 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Grazie Presidente, Consiglieri, buonasera. Volevo invitarvi 

personalmente, proprio tutto il Consiglio Comunale, a 

partecipare sabato a questa manifestazione, ci siamo riunite 

ieri, ci sono qui le Consigliere che hanno dato un contributo 

fondamentale, per questo, con tutte le realtà femminili del 

territorio, non perché riteniamo che sia una questione di 

donne, ma perché riteniamo che doveva partire da noi 

l’iniziativa e la proposta da fare oggi a tutto il Consesso 

Civico e poi a tutta la cittadinanza; ci siamo unite, colori, 

partiti, culture, veramente, ieri era bellissimo vedere che 

eravamo completamente tutti diversi, però ci sono dei momenti 

in cui la politica deve ritornare ad averte il suo ruolo, 

che è quello tutela del l’uomo, dell’essere umano, delle 

donne e della dignità e di fronte a questo credo che non ci 

sia differenza alcuna che tenga. Abbiamo deciso di dare il 

nostro contributo all’interno della manifestazione “Luci dal 

Mediterraneo”, sabato pomeriggio nell’atrio comunale ci sarà 

inizialmente un talk show che parlerà di pace, inclusione ed 

accoglienza, subito dopo, con tutte le donne, ma io direi di 

più, anche con tutti gli uomini disponibili, organizzeremo 

un brevissimo momento di un quarto d’ora, dove sarà recitato 

un brano di un medico mazarese che si chiama “Storie di 

capelli e libertà”, per fare riflettere proprio su quello 
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che sta avvenendo, e simbolicamente alcune donne 

sceglieranno di tagliarsi una ciocca di capelli, che poi 

sarà spedita, così come sta richiedendo il Ministero. 

Volevamo però estenderla, insieme alla Consigliere, così, 

abbiamo deciso ieri, a tutto il Consiglio Comunale, perché, 

vogliamo sensibilizzare tutta la cittadinanza e soprattutto 

dimostrare che ci sono veramente dei temi su cui ci si deve 

mobilitare, quindi, brevemente volevo solo invitarvi e 

chiedere il supporto di tutti voi, per dire che comunque la 

libertà e la democrazia vanno tutelate sempre. Grazie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Alle sei, più o meno il momento è alle sei, sì, poi ci sarà 

un talk prima, quindi probabilmente ci sarà uno scostamento 

di orario, però, noi abbiamo previsto per le sei, sei e un 

quarto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Signori 

Amministratori, Signor Segretario. Io non mi soffermo su 

questo argomento perché lei, Presidente, è stato abbastanza 

esaustivo e sicuramente sabato sarà l’occasione per fare 

sentire anche la nostra voce, che non possiamo restare in 

silenzio. Mi soffermo su un’altra questione Presidente, 

Marsala, si è sempre distinta ed è stata insignita con 

medaglia d’oro, per avere difeso sempre i valori della pace, 

della libertà, della democrazia; un colosso della pace, della 

democrazia, l’ultima Presidente delle Unioni Repubbliche 

Sovietiche Socialista, mi riferisco a Gorbaciov, quest’uomo, 

la cui dipartita è avvenuta ormai il 30 agosto, ma questa è 

la prima Seduta utile per poterlo ricordare, è stato colui 

che, ha posto fine alla guerra fredda, è stato colui che, 

con lui si è abbattuto il muro di Berlino, si sono unificate 

le due Germania, adesso è unica Germania, ed è stato sempre 

lui a ritirare le truppe dall’Afghanistan, ed è stato ancora 

lui, a volere confrontarsi con i migliori Governi democratici 

d’Europa, soprattutto con l’Italia, per portare in Russia la 

democrazia occidentale, è stato lui che ha avuto il confronto 

molto intimo, molto sereno, con il Papa, e da quel colloquio, 

lui ha legalizzato la lettura della Bibbia in Russia, cosa 
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che non era lecito fare e che era il libro più letto 

clandestinamente assieme ai libri di Toy Story, quindi, 

questa massime Assise cittadina, non può che ricordare questo 

colosso della pace; forse oggi, sotto la sua direzione, anche 

noi potremmo avere un beneficio in più e non, credo, avremmo 

le ristrettezze, quanto meno, (inc.) ma non voglio aprire 

quest’altra pagina, perché ci porterebbe ad altri discorsi 

più complicati. Quindi, Presidente, io la prego, la invito, 

ad essere conseguenziale, e di attenzionare la figura di 

quest’uomo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Presidente, colleghi, Amministrazione, Segretario e 

pubblico. Presidente, io sto intervenendo soltanto per 

comunicare all’aula, che da oggi faccio parte del Gruppo 

Misto, volevo ringraziare i colleghi del Gruppo Misto, Bonomo 

e la collega Genna, per avermi dato fiducia come Capogruppo, 

quindi il Gruppo si compone, è formato da tre, io Capogruppo, 

Rosanna Genna Vicecapogruppo e Giancarlo Bonomo componente. 

Grazie Presidente, grazie colleghi. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Intanto 

Presidente mi associo a quanto da lei precedentemente detto 

e ho ascoltato anche l’intervento dell’Assessore Piraino, io 

non sarò presente, sarò fuori sede per qualche giorno, ma, 

c’è la mia piena solidarietà e convinzione, anche se non 

sono fisicamente presente, ma, lo sono spiritualmente; è pur 

vero, ascoltando anche le parole del Consigliere 

Ferrantelli, che ci sono uomini che hanno segnato la storia 

e hanno cambiato il mondo, sarebbe bello, che ce ne fossero 

di più, e nello stesso tempo che si intervenga anche quando 

ci sono... c’è la violazione dei diritti umani, e non solo 

quando ci sono interessi economici, perché di fatto, noi 

siamo in uno stato di emergenza, di guerra, che... 

possibilmente ci potrebbe essere o un interesse economico o 

un interesse di posizionamento militare, perché di fatto è 

questo, e tutto il mondo ne sta soffrendo, magari girandosi 
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dall’altra parte e dimenticando che ci sono proprio quei 

paesi o quelle realtà, dove vengono negati i diritti umani, 

dunque, bisogna essere, oltre che partecipativi e fare 

sentire la voce, spero che a chi arriva di essere, 

conseguenziale con le azioni. Io Presidente intervengo per 

una questione, proprio, anche un fatto di azione, questo 

Consiglio Comunale, ha lottato per difendere un Istituto che 

esiste da circa 70 anni, che è stato un fiore all’occhiello 

per la nostra comunità, l’Amministrazione, devo dire che si 

è impegnata, come anche il Presidente, ma di fatto, mi 

risulta che il Convitto Statale Sordomuti, o Audiofonolesi, 

è ancora chiuso, ora... e sinceramente sono preoccupato, 

perché già siamo ad ottobre inoltrato, e le attività sono 

completamente fermi, c’è solamente l’assegnazione del 

Rettore dunque del Responsabile del Convitto, che, a quanto 

pare non ha neanche le chiavi per entrare dentro l’Istituto, 

non è stato ancora riassegnato il personale, abbiamo saputo 

che c’è stato un trasferimento di tutti i mobili o buna parte 

dei mobili che erano all’interno del Convito, dico, noi 

abbiamo, ci siamo anche diciamo esposti, anche il Prefetto, 

Assessore Ruggeri, è intervenuto, a cui siamo sicuramente 

grati, però di fatto, ahimè, se questo non viene 

concretizzato nell’avere la riapertura, abbiamo fatto tutti 

la figura del nulla, anche il Prefetto, anche il Prefetto. 

Dunque, io invito l’Amministrazione ad occuparsene 

immediatamente, Presidente, io come insieme ad altri 

colleghi siamo 13 firmatari, per evitare che magari qualcuno 

in quel momento poteva anche mettere in dubbio la richiesta 

di un Consiglio Comunale aperto, perché in quel momento non 

c’era ancora la determinazione che poi tutti sanno, 

sull’urgenza di fare un Consiglio Comunale aperto, sulla 

questione Convitto e anche per quanto riguarda la 

riorganizzazione delle scuole superiori. Come... voglio 

ricordare ad alcuni Consiglieri, chi era presente chi non 

era, la questione che riguarda l’Istituto Agrario, Assessore 

Ruggeri, eravamo lì e abbiamo assistito ancora ragazzi e ci 

sono pure al Professionale, se non ricordo male, dove ancora 

fanno lezione fuori dal proprio... dallo stabile della 

scuola. Ora, Presidente, sono passati due mesi, io non lo so 

che tipo di iniziativa si deve intraprendere nei confronti 

del Libero Consorzio, c’è un Commissario, che non sappiamo 

che fine ha fatto, ogni tanto vediamo solo delle 

comunicazioni sulle testate giornalistiche, non abbiamo 

nessuna notizia in merito a quello che si vuole fare del 

Convitto, dell’Agraria, del Commerciale, non c’è una vera 

pianificazione, però poi leggo, che ad Alcamo, il Libero 

Consorzio ha deliberato, sono già state forse pure appaltati 

i lavori per una nuova scuola, credo che sia proprio il 
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Commerciale, non mi ricordo, siamo lì, e da non so quanti 

anni, io ho lasciato la Provincia nel 2013, quando le 

Province sono state poi cassate, dove allora si parlava di 

trovare un’area per l’Istituto Commerciale, non si sa più 

niente, un Libero Consorzio che è stato completamente 

assente, in questi anni, l’ultima azione, dico, lasciamo 

stare l’SP 84, mi pare che si chiama la litorale, dove è 

stata in parte restaurata, ma l’ultima azione che ricordo, 

o l’ultimo provvedimento che era stato fatto nell’interesse 

del Comune di Marsala, riguardava i famosi fanghi della 

Colmata Presidente, noi eravamo Consiglieri Comunali, che 

abbiamo pure occupato allora, quel sito, per far togliere i 

famosi fanghi, dopodiché il nulla, non sappiamo nulla, non 

si confronta nessuno con il territorio, soprattutto con una 

città di 100000 abitanti dove ci sono migliaia di ragazzi 

che frequentano le scuole superiori, e siam nel limbo; ora 

Presidente, mi dica lei, io non ho ritirato la richiesta del 

Consiglio Comunale aperto, ma sicuramente qualcosa bisogna 

fare, immediatamente, bisogna fare sentire la voce dei 

ragazzi marsalesi, tutti gli studenti, oltre che per il 

Convitto, visto che c’è questa situazione, dunque bisogna 

intervenire immediatamente, io non so l’Amministrazione e 

credo che ci sia stata pure una certa disponibilità, 

Assessore Ruggeri, a mettere, a dare eh... qualche locale, 

qualche edificio, di proprietà del Comune, però, poi sentire 

dire: “Io mi prendo i locali perché tolgo la facoltà di 

enologia perché ci devo mettere quello, quello va al posto 

dell’altro”, significa che siamo completamente nella 

confusione più totale Presidente, e non possiamo rimanere 

fermi, dobbiamo assolutamente intervenire e fare sentire... 

noi siamo i Rappresentanti, anche se non è di nostra 

competenza le scuole superiori, ma sono marsalesi, sono figli 

dei nostri concittadini e noi non possiamo fare finta di 

nulla, è impossibile questa situazione; dunque Presidente, 

io, mi deve dire, se dobbiamo prepararci per un Consiglio 

Comunale aperto e fare venire tutte le scuole qui, e si 

assume la responsabilità chi eventualmente non si presenta 

in aula, a spiegare com’è realmente la situazione, oppure 

prende altri provvedimenti. Dunque, io, è un appello che le 

faccio Presidente, lei ha la facoltà di decidere insieme con 

la Conferenza Capigruppo, che se vuole, ripeto, fare il 

Consiglio Comunale aperto, oppure ad intraprendere delle 

azioni anche dal punto di vista legale, perché è impossibile. 

Assessore Piraino lei, è molto sensibile, è stata presente 

come anche l’Assessore Ruggeri per il Convitto, per le scuole 

superiori l’Assessore Ruggeri, però, Paolo mio, le cose non 

funzionano, qua c’è il rischio che potremmo avere delle 

manifestazioni, e diventano incontrollabili, proprio perché, 
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e sono nel nostro territorio proprio perché c’è una parte, 

un Ente, che completamene non ascolta le esigenze dei 

ragazzi, o dei Dirigenti che rappresentano i ragazzi, e siamo 

in questa situazione. Dunque Presidente, mi dica lei, io 

sono pronto a ritirare pure la richiesta, insieme agli altri 

Consiglieri Comunali, oppure richiedere, continuare a 

cercare di fare questo Consiglio Comunale aperto, d’altra 

parte ora lo possiamo pure fare. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, sulla necessità sicuramente di fare un 

Consiglio Comunale aperto, siamo tutti concordi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, assolutamente, siamo concordi sulla necessità di 

fare un Consiglio Comunale aperto, dove si possa fare un 

confronto serio, con i soggetti che sono legittimati a potere 

operare e prendere decisioni importanti. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perché come lei ha potuto vedere, Consigliere Coppola, siamo 

riusciti a portare a casa un risultato eccellente, io le 

dico, un risultato eccellente, che è quello del mantenimento 

dell’Istituto Audiofonolesi... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

È chiuso, ci sono i cancelli chiusi Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Okay, capisco che è chiuso, giuridicamente intanto non è 

chiuso, lei sa benissimo che non è chiuso giuridicamente, 

qualcuno pensava già di chiuderlo giuridicamente, è stato 

nominato un Responsabile, un Preside, e quindi non è più 

chiuso, diversamente non si nominerebbe un Preside di un 

qualcosa che non esiste, sa benissimo che quel risultato è 

stato portato a casa grazie alla caparbietà, alla tenacia, 

di un Consiglio Comunale che ha lavorato spalla a spalla con 

l’Amministrazione Comunale, lei ne è stato testimone, 

diretto, oculare, di tutta una serie di incontri, di 

videoconferenze che ci sono state, di Conferenze di Servizi 
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che sono state fatte ai massimi livelli, e quando dico 

massimi livelli, significa massimi livelli, lei sa il 

Prefetto Filippina Cocuzza con la quale, con quanta tenacia 

e amore, con quanta tenacia e amore, come se fosse un 

qualcosa suo, di proprio, ha difeso questa cosa... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Okay, capisco materialmente, però dico, se c’è necessità di 

capire il perché, andiamo direttamente alla fonte, parliamo 

direttamente con il provveditore e capiamo chi è la Preside, 

si interloquisce con la Preside, vediamo se ci sono altri 

tipi di notizie e capire il perché, è chiuso in questo 

momento, una cosa è la chiusura, una cosa è avere la porta 

chiusa, una cosa è chiudere giuridicamente un Ente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Fra qualche giorno sarà pure vandalizzato. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega, dico, capiamo il perché, sulla convocazione io 

ritengo che ci sia la necessità di farla, perché su alcune 

questioni sembra più un qualcosa di personale, tra vari 

soggetti che più scelte politiche che riguardano il 

territorio, perché quando si parla di chiudere parte 

dell’Agrario per mandarlo al Commerciale e il Commerciale 

mandarlo all’Agrario, o mandarlo al Convitto Audiofolesi mi 

sembra più, una presa di posizione contro qualcuno che una 

presa di posizione a favore della città e delle Istituzioni 

scolastiche che dovrebbero essere garantite... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente il 10 di agosto le abbiamo dette queste cose, 

Presidente, il 10 di agosto, siamo al 5 di ottobre, sono 

passati due mesi. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, dico, se lei voleva fare un Consiglio 

Comunale aperto in piena campagna elettorale, eravamo liberi 

di farlo in piena campagna elettorale. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, quando l’abbiamo fatto ci voleva un mese alla campagna... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

E quando l’abbiamo fatto, il primo lei, sa benissimo, ed è 

stato consapevole perché ha presenziato anche lei nei Tavoli 

Tecnici, in presenza del Prefetto, del Commissario, è giusto? 

E sa benissimo che sono state... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

La colpa è mia... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non sto dicendo che la colpa è sua, sto dicendo che oggi i 

tempi sono maturi per potere fare un Consiglio Comunale 

aperto, mi deve scusare collega Coppola, nessuno sta dicendo 

che non siamo a favore del Consiglio Comunale aperto, ma se 

vogliamo dire che il Consiglio Comunale potevamo farlo due 

mesi fa, mi sembra che stiamo dicendo qualcosa... è giusto? 

Perché se da un lato abbiamo intavolato tutta una serie di 

Tavoli, per la risoluzione di alcuni problemi, dico, mi 

sembra poi, nemmeno dico, rispettoso nei confronti delle 

persone che hanno partecipato e che hanno dato un proprio 

contributo, chiedere un altro Tavolo di discussione per la 

risoluzione di determinati problemi, chiaro? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, io mi sono rivolto a lei... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, ma io le sto dicendo... collega... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Noi siamo pronti, alcuni Consiglieri Comunali anche (inc. 

intervento fuori microfono) a questo punto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Se lei vuole sapere quello... io le sto dicendo, ritengo che 

sia opportuno oggi, fare un Consiglio Comunale, quanto meno, 

però bisogna capire se bisogna farlo aperto, se bisogna 

invitare i soggetti, se lo dobbiamo fare, dico, stabiliamo 

poi la modalità, il problema va affrontata questa questione, 

e va affrontata in maniera seria, così come va affrontata in 

maniera seria sapere e capire chi deve mettere le risorse 
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economiche per il funzionamento del Convitto, se il Comune 

di Marsala deve fare la sua parte, siamo pronti a fare la 

parte, se la Regione deve fare la sua parte, obblighiamo la 

Regione a fare la sua parte, l’importante che si renda 

funzionale quella struttura, in maniera chiara, siccome qua 

si ragione che nel dubbio si chiude, nel dubbi, non sapendo 

di chi sono le competenze, chiudiamo, questo è stato fatto, 

lei sa perfettamente dico, è giusto? Ha assistito a tutta la 

discussione. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, non mi sto lamentando di lei... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, ma non sto dicendo questo, magari, pensa dico, che 

ci sia stata una perdita di tempo da parte nostra, noi tempo 

no ne abbiamo perso, abbiamo portato a casa un risultato, 

sicuramene ad oggi non è nemmeno risultato, perché come dice 

lei, i cancelli sono chiusi, noi auspichiamo che i cancelli 

sono aperti, bisogna capire se il Provveditorato ha assegnato 

nuovamente il personale... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non ci sono i mobili, Presidente, non c’è più nulla dentro 

il Convitto, come (inc.) ... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, bisogna essere consequenziale, non penso che lo 

possiamo risolvere noi con un Consiglio Comunale aperto, 

bisogna fare i dovuti passaggi, è giusto? Bisogna fare... 

collega, bisogna fare i dovuti passaggi, quali sono i dovuti 

passaggi? I dovuti passaggi sono intestiamo subito 

l’Amministrazione che è presente, da domani mattina, a 

prendere contatto con il Provveditorato, a prendere contatto 

con il Commissario della Provincia, a prendere contatti con 

il Prefetto, i passaggi opportuni sono questi, se questi 

passaggi non sono risolutivi, allora è normale che facciamo 

tutti i dovuti passaggi del caso, andiamo direttamente in 

Prefettura. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 
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Scusami Enzo, ma quali passaggi dobbiamo fare ancora, li 

abbiamo fatti tutti, manca solo il Presidente della 

Repubblica che (inc.) ma di che cosa dobbiamo parlare? (Inc.) 

non lo so, ma stiamo scherzando? 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

C’era... collega, una cosa è la chiusura giuridica che 

qualcuno già voleva, la chiusura giuridica è una cosa, la 

chiusura formale, bisogna capire per quale motivo in questo 

momento non sono stati consequenziali, consequenziali 

significa l’assegnazione del personale che era stato 

spostato, non dipende da noi, dipende sicuramente dal 

Provveditorato, il Provveditorato deve prendere posizioni... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Vicesindaco, se vuole intervenire, le do due minuti, la 

possibilità anche all’Assessore Piraino, che è abbastanza 

informata. Prego...  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E questo è grave collega Coppola, questo è grave, perché lei 

sa benissimo che non c’era nessun decreto di chiusura del 

Convitto, e in attesa di un decreto di chiusura del Convitto, 

non è legittimato nessuno a potere toccare niente. Prego 

Vicesindaco. 

 

VICESINDACO 

 

Buonasera Presidente, grazie di avermi concesso la parola, 

Segretario, colleghi, Assessori e Consiglieri tutti. Io 

intervengo unicamente per dare un’informazione che può 

essere utile al dibattito aperto dall’intervento 

dell’attento Consigliere Coppola. Venerdì prossimo, tra due 

giorni, alle ore 11:00, è convocata una riunione anche su 

nostra istanza, ove saranno presenti tutti gli attori 

interessati agli Istituti Superiori marsalesi, Convitto 

compreso, quindi Libero Consorzio, Ufficio Classico 
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Regionale, Ufficio scolastico Provinciale, Comune di 

Marsala, Dirigenti scolastici del Commerciale e 

dell’Agrario, e non so chi altri, quindi, venerdì alle ore 

11:00, è già convocata una riunione per discutere di questi 

temi, Commerciale, Agrario, Convitto; volevo darne 

comunicazione, era stata già convocata per qualche giorno 

addietro, ma fu annullata, ritengo, perché nelle more è 

andato in pensione il Segretario Generale del Libero 

Consorzio. Il problema c’è e c’è anche un Tavolo Tecnico con 

la presenza se non ricordo male anche del Prefetto, una 

riunione formalmente convocata, per venerdì alle ore 11:00. 

Assolutamente sì. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, allora, Assessore Ruggeri, ho appreso questa 

notizia e mi auguro che si trovi... ma è un ulteriore Tavolo 

Tecnico dopo tutti i Tavoli Tecnici, incontri, riunione, 

Roma, Palermo, Milano, non sappiamo pure dove andare più, il 

problema che c’è anche il problema tecnico che si sovrapporrà 

già a quelli che ci sono, nel frattempo i ragazzi che 

dovevano essere acquisiti, nel senso che dovevano 

frequentare il Convitto, probabilmente che venivano anche di 

altre Provincie o di altri Comuni, nel frattempo, non è che 

potevamo rimanere senza avere un Istituto di riferimento, 

dunque, potremmo pure ritrovarci, che dopo tutto questo 

tempo, a pensare che il Convitto si apriva, poi non abbiamo 

più i ragazzi, dunque diventa tutta una situazione 

Presidente, cioè, che mi lascia troppi sospetti, questa è la 

vera preoccupazione Assessore Ruggeri, perché nel frattempo, 

chi ha fatto richiesto e non avendo il Convitto disponibile 

e magari doveva frequentare una scuola di Marsala, che veniva 

da un altro Comune o di fuori Provincia, possibilmente oggi 

si trova a frequentare un’altra scuola e le famiglie ce li 

hanno a casa, vogliono avere il nulla osta dalla scuola per 

venirsi a scrivere a scuola a Marsala, cioè, si innescano 

meccanismi così complicati, che io già solo, solo a pensarci, 

perché funziona così Assessore Piraino, funziona così, è 

passato più di un mese da quando è stato deliberato, siamo 

al 5 di ottobre, cioè, Paolo è così, Paolo, facciamo sempre 

Tavoli Tecnici, andiamo di qua, andiamo di là, però dico, si 

deve aprire, vi dovete fare dare quando sarà, venerdì, 

venerdì ora è? Io non ci sarò, le chiavi, e andate ad aprire 

il Convitto, punto; non ce  n’è discussioni, e neanche un 

altro Tavolo Tecnico, perché dobbiamo andare a cercare 

sempre... poi, le stessi figure che lei dice che sono 

invitate, che non si sono mai presentate, che non si sono 

mai presentate convocate dal Prefetto, prenderanno un’altra 
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scusa, vediamo, io mi auguro, spero di tornare e trovare il 

Convitto aperto, perché altrimenti Presidente, eh... 

Assessore Ruggeri, siamo pronti anche ad andarci... a 

manifestare davanti i cancelli del Convitto. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Piraino, prego. 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Allora, Consigliere Coppola, sì, no, due minuti perché 

abbiamo seguiti insieme, anche per la competenza del sociale 

diciamo, per quanto riguarda; io credo che ci sia stato un 

evidente incidente istituzionale, nel senso che, di fronte 

ad un Tavolo come quello che giustamente dice lei, Sindaco, 

Prefetto, Consiglio Comunale, Provveditore, ci si permette 

di rendere carta straccia l’accordo definito, ovvero 

l’apertura del Convitto, a cui corrisponde di fatto una 

mancata apertura, si è palesemente creato un incidente 

istituzionale, quindi l’Amministrazione sicuramente nel 

Tavolo Tecnico che sarà fatto venerdì, con determinazione, 

porterà avanti questa strada. Io credo una cosa, questo è 

stato diciamo, abbiamo costretto, tutti assieme, a riaprire 

giuridicamente Presidente, sulla carta il Convitto, perché 

era palese l’illegittimità che stavano commettendo e di 

fronte a questo probabilmente, alla serietà dell’azione 

portata avanti congiuntamente da noi, non hanno potuto 

retrocedere, di fatto avviene che si sta perseguendo una via 

che probabilmente era quella che avevano deciso, e che non 

possiamo evidentemente accettare, anche proprio per il ruolo 

istituzionale che voi Consiglio, l’Amministrazione, 

Prefetto, tutti quelli che c’erano al Tavolo hanno, quindi 

sicuramente si parlerà di questo evidente scollamento, e 

metteremo in campo, per quanto riguarda l’Amministrazione, 

tutte le iniziative necessarie per rendere effettivo il prima 

possibile l’apertura del Convitto. 

 

INTERVENTO 

 

Se vuoi aggiungere, sarà presente pure il Ministero Pubblica 

Istruzione... 

 

ASSESSORE PIRAINO 

 

Sì, sarà presente un Rappresentante del MIUR a quanto pare, 

del Ministero della Pubblica Istruzione, va portata fuori e 

quindi, tutte le mobilitazioni anche di tipo diverso, che si 
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possono fare, secondo me sono importanti, perché non si può 

neanche passivamente accettare quella che in gergo comune 

chiamiamo mancanza di rispetto, qui chiamiamo mancanza 

istituzionale che non è per noi, perché poco ci importa, ma 

è appunto, per gli utenti che sono fasce deboli della città 

e per i lavoratori che sono stati trasferiti e non si sa chi 

va, e per tutto quello che ha conseguito una scelta 

scellerata, non giustificata da documenti, quindi, io credo 

che tutte le iniziative necessarie che possono essere 

valutate giuridiche, legali, di Tavoli, di dialogo, di presa 

di posizione del Consiglio, debbano essere valutate anche 

assieme, per continuare questa battaglia.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Pugliese, prego. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente e chiedo scusa, ma c’era il Consigliere 

Ferrantelli che aveva chiesto di perseguire con un minuto di 

silenzio, non so se il Presidente lo consenta.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non ho capito Consigliere, scusi. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Il Consigliere Ferrantelli, mi chiedeva di dare voce a un 

suo desiderio che aveva espresso precedentemente su un minuto 

di silenzio, sull’argomento. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ho detto al Consigliere, si prenoti ed è prenotato, appena 

eh... le darò tranquillamente la parola. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Perfetto. Grazie Presidente, Amministrazione, colleghi 

Consiglieri. Tra le comunicazioni che volevo fare, 

chiaramente la mia è una comunicazione prettamente politica, 

in virtù degli ultimi avvenimenti di campagna elettorale che 

c’ha trovato tutti coinvolti, e a me in prima persona in 

quota Fratelli d’Italia, volevo ringraziare tutti i 

marsalesi che hanno espresso la propria fiducia, votando il 

Partito di Giorgia Meloni, che oggi qui rappresento 
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all’interno di questa Assise. Era doveroso fare alcune 

precisazioni su un comunicato stampa che ho letto pochi 

giorni fa, del Sindaco Onorevole Massimo Grillo, riguardante 

la questione Assessori in quota Fratelli d’Italia, io voglio 

ringraziare anche il Vicesindaco Paolo Ruggeri, che tutti 

sappiamo che si trova all’interno di questa Amministrazione 

perché rappresenta Progettiamo Marsala, Progettiamo Marsala 

con tre valorosi Consiglieri, ha dato la possibilità 

all’Avvocato Paolo Ruggeri di coprire questo prestigioso 

incarico di Vicesindaco, quindi, volevo proprio sottolineare 

questo, perché leggevo che oggi è in quota Fratelli d’Italia, 

questo non mi risulta, e volevo soltanto precisare questo. 

In questo momento, diciamo che Marsala, tutti i cittadini 

marsalesi, come tutti i cittadini italiani, vanno incontro 

ad u periodo di estrema difficoltà, e poter parlare di 

postazioni, Assessore e quant’altro, credo che sia di poco 

tatto, e quindi il mio vuole essere soltanto un intervento 

di precisazione e non di attacco alla poltrona, perché 

sicuramente oggi, non è il momento giusto, sono sicuro che 

i miei Dirigenti di Partito, il neo Onorevole Nicola Catania, 

avrà modo di confrontarsi con l’Amministrazione e poter 

chiarire determinate postazioni all’interno 

dell’Amministrazione. Quindi volevo soltanto precisare 

questo, faccio gli auguri anche all’Onorevole Stefano 

Pellegrino per il suo ottimo risultato, ma, faccio anche un 

grandissimo in bocca al lupo e le congratulazioni a tutti 

coloro che si sono candidati, si sono sprecati per questo 

territorio mettendoci la faccia, e portando comunque sia, un 

risultato. Era un atto dovuto, molti si aspettavano da parte 

mia questo intervento, cercando chissà che cosa, in me, 

chissà che tipo di attacco, ma non mi appartiene, sono per 

trovare sicuramente una mediazione, ma non qui, ma 

all’interno delle stanze giuste e con il giusto equilibrio. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, colleghi, Segretario, Assessori, 

Funzionari, cittadini. Presidente, noi, del Gruppo 

Consiliare Civicamente accogliamo senza dubbio l’invito 

rivolto all’intera aula da parte dell’Amministrazione, in 

modo particolare dall’Assessore Piraino, anticipiamo già da 

adesso che parteciperemo anche noi all’evento di sabato. Per 

quanto riguarda Presidente, i tempi, cui lei faceva 
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riferimento in merito alla votazione del Bilancio di 

Previsione 2022, mi sembra doveroso ricordare all’intera 

aula, che il sottoscritto insieme al Consigliere Orlando e 

ad altri colleghi Consiglieri, abbiamo presentato tramite 

posta certificata, una richiesta affinché gli Uffici 

predisponessero gli studi di fattibilità che consentono poi 

a noi Consiglieri, di esercitare il nostro diritto, di 

formulare emendamenti; è passato più di un mese da quando 

abbiamo avanzato questa nostra richiesta formale, e ad oggi 

nessuna comunicazione è pervenuta a noi presentatori di 

questa richiesta, né dagli Uffici, né dalla Giunta. Pertanto, 

io mi auguro di poter rispettare la tempistica che lei ha 

chiesto a quest’aula Presidente, ma le anticipo che non 

faremo nessun passo indietro, e chiederemo con forza di 

esercitare il nostro diritto fino alla fine, cioè, quello di 

poter presentare emendamenti al Piano Triennale, al  DUP e 

al Bilancio di Previsione, quindi la invito Presidente, 

invito lei e l’Amministrazione, se non lo hanno già fatto 

nelle ultime ore, a sollecitare gli Uffici, e approvare poi 

questi studi di fattibilità nelle prossime ore, in caso 

contrario, non siamo nelle condizioni entro cinque giorni, 

di presentare gli emendamenti, e come lei bene sa, non 

dipende ormai solo da noi, bensì da questi documenti che 

devono arrivare. Ci aspettavamo sicuramente una maggior 

concertazione da parte del Sindaco e dell’Amministrazione, 

il Sindaco ha sempre detto da quando si è insediato, che 

sarebbe stato il Sindaco di tutti e che apriva un dialogo 

anche ai tre Consiglieri eletti nelle fila dell’Opposizione, 

è risaputo che il Gruppo Consiliare Civicamente, da un anno 

a questa parte, è stata una voce critica in quest’aula, e ci 

aspettavamo pertanto che l’Amministrazione ci coinvolgesse, 

nella fase propedeutica all’approvazione in Giunta degli 

atti propedeutici, quindi il Programma Triennale delle Opere 

Pubbliche, così come il DUP e poi il Bilancio, tutto questo 

non è avvenuto, probabilmente si potevano anche evitare 

problemi di tempistiche, cui lei poco fa Presidente, faceva 

riferimento. Pochi minuti fa, comunicavo che, parteciperemo 

all’evento Luci dal Mediterraneo, e invitiamo 

l’Amministrazione almeno il nostro è un augurio, quello di 

riuscire in futuro, dato che già da due anni questa 

Amministrazione governa la città, auguriamo di saper 

sponsorizzare per tempo, almeno, i propri eventi, 

considerato che l’evento si terrà a Marsala dal 6 al 9, e 

l’Amministrazione pubblica, nei canali, attraverso i canali 

social, la locandina solo ieri, giorno 4 ottobre, soltanto 

due giorni prima, so bene quanto il Sindaco tenga a questo 

evento, e mi sorprende che gli stessi Uffici pubblicizzino 

il tutto soltanto due giorni prima. Il Consigliere Coppola 
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ha tenuto un intervento ritengo, soddisfacente sotto tutti 

i punti di vista, ha rappresentato quello che è il pensiero 

di tanti Consiglieri in quest’aula, e lo ringrazio per 

questo, le scuole superiori non sono di competenza comunale, 

come già anticipava lo stesso Consigliere Coppola, ma chi 

vive le scuole superiori sono i nostri concittadini, figli 

di famiglie marsalesi. Vicesindaco, lei ha comunicato 

poc’anzi, che in data 7 ottobre vi sarà questo incontro con 

diversi rappresentanti dei vari Enti, io le anticipo, oltre 

a quello che ha già comunicato il Consigliere Coppola circa 

le possibili manifestazioni per la richiesta di riaprire sin 

da subito il Convitto, le manifestazioni che seguiranno da 

parte nostra, come Gruppo Consiliare Civicamente e sono 

sicuro anche in questo caso, che tanti altri si uniranno 

diventando davvero una forza importante, a manifestare anche 

a Trapani, per la richiesta del rispetto del diritto allo 

studio, sarebbe troppo facile andare a casa, questa sera, 

con la sola frase, “le scuole superiori sono di competenza 

del Libero Consorzio”, invece bisogna, con responsabilità, 

prendere le difese di questi nostri concittadini ed aiutarli 

affinché il loro diritto non venga calpestato da figure e 

rappresentanti del territorio, che tutto hanno fatto tranne 

che rappresentarli, di conseguenza, Vicesindaco, lo potrà 

comunicare lei stesso, al Commissario del Libero Consorzio 

venerdì, se dovesse presentarsi, dato che agli scorsi 

incontri, seppur convocato dal Prefetto non ha presenziato, 

che il Gruppo Consiliare Civicamente, dall’indomani della 

riunione del 7, se non dovessero esserci risposte certe e 

immediate, metteranno fine alla diplomazia, perché sì, oggi 

qui tanti siamo eleganti, perché ci teniamo anche a mostrare 

un certo rispetto per il ruolo che ricopriamo, ma è finito 

il tempo degli incontri, dei Tavoli Tecnici, delle fotografie 

con vestito, cravatte e dell’eleganza, noi siamo pronti ad 

occupare, già a partire da sabato, il Libero Consorzio, 

andremo a trovare il Commissario e all’orario di uscita e di 

chiusura dell’immobile noi rimarremo lì, fin quando non si 

adopereranno a trovare una soluzione per tutti gli studenti 

marsalesi, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Le chiedo scusa se ritorno sull’argomento 

che mi ha visto il primo intervento, ma forse, conoscendo la 

sua sensibilità comunque, e quella dell’intera Assise 
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cittadina, dei colleghi, sicuramente non le sarà arrivato il 

messaggio, dopo avere ricordato questo gigante della pace, 

premio Nobel del 1990, di attenzionarlo con un segnale che 

questo massimo Consesso Civico vuole fare, un minuto di 

silenzio, se lei lo ritiene opportuno, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ci sono altri interventi Consiglieri? Allora, se siete tutti 

d’accordo e mi sembra che non ci siano situazioni di 

contrarietà, possiamo tranquillamente condividere la 

proposta del Consigliere Ferrantelli, fare un minuto di 

raccoglimento in memora, come ha detto il collega 

Ferrantelli, di un grande uomo della storia, forse uno dei 

più grandi uomini della storia subito dopo il dopoguerra. 

Condivido pienamente, Consigliere Ferrantelli. 

 

 

Il Consiglio Comunale esegue un minuto di silenzio 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Detto ciò colleghi, io passerei direttamente al punto 5, io 

passeri Consigliere Coppola, direttamente al punto 5 in 

questo momento, e tornerei al punto 4, subito dopo 

l’approvazione del punto 5, “Rendiconto di gestione per 

l’esercizio finanziario 2021”; proprio per permettere ai 

Consiglieri, ne abbiamo palato fino a qualche minuto fa con 

il Segretario Generale, l’approfondimento sulle questioni 

che c’eravamo detti relativamente al punto 4, sulle 

Commissioni, quindi ne ho già accennato qualcosa al 

Segretario Generale e c’è qualche aspetto che, è meritorio 

di essere approfondito, quindi io passerei in questo momento 

direttamente al punto 5, e ci riserviamo successivamente di 

discutere il punto 4. Glielo permetto, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. È giusto continuare con l’ordine del 

giorno, però Presidente io, le chiedo di mettersi in contatto 

con il Sindaco, per capire quando il Sindaco potrà essere in 

aula, perché al di là del Bilancio e di tutti gli atti che 

si devono approvare, credo che la presenza del Sindaco, e un 

dibattito in quest’aula per quello che è accaduto o per 

quelli che sono i risultati della campagna elettorale e le 

scelte fatte, credo che sia opportuno che in questo Consiglio 

Comunale si apra un confronto e un dibattito anche sereno 

per certi aspetti, e capire bene verso quali orizzonti il 

Sindaco si vuole muovere, dunque, anche perché, poc’anzi, 
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dico, è anche uno strascico probabilmente, ho assistito un 

altro collega che c’era un Gruppo che non esiste più, non so 

se ce ne saranno altri, dunque, il Consiglio Comunale, 

potrebbe subire una trasformazioni di Gruppi e di 

posizionamenti, che sicuramente potrebbero influire su 

quello che è le prospettive di amministrare la città, dunque, 

io credo che la presenza del Sindaco, caro Presidente, in 

una delle prossime Sedute, credo che sia necessaria, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie a lei Consigliere Coppola.  
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Proposta di prelievo del punto numero 5 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Chiedo all’aula di prelevare il punto 5 “approvazione e 

rendiconto della gestione per l’esercizio finanziario 2021”. 

Sulla proposta di prelievo possono intervenire due a favore 

e due contro... nessuno chiede di intervenire quindi 

procediamo con la votazione per appello nominale sulla 

proposta di prelievo del punto 5, Segretario. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,        assente;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe                        assente;   

Di Pietra Gabriele,         favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,             assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Sulla proposta del prelievo del punto 5, prendono parte alla 

votazione 16 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 9, il prelievo viene approvato con 16 

voti favorevoli su 16 votanti.  
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Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Invito all’Amministrazione a relazionare sul rendiconto di 

gestione, stessa cosa chiederò al Presidente della 

Commissione e al Dirigente del settore Finanziario che è qui 

presente. Quindi, l’Assessore D’Alessandro stasera, aveva 

già comunicato anticipatamente, che non poteva essere 

presente, quindi si scusa con il Consiglio Comunale per non 

essere presente stasera, nell’affrontare questo delicato 

puto all’ordine del giorno e rimane a disposizione dell’aula 

Consiliare, per qualsiasi chiarimento. Quindi, facciamo fare 

la relazione al Dottore Angileri, e poi diamo la parola al 

Presidente Ferrantelli. Prego Dottore Angileri, se può 

relazionare sulla proposta deliberativa. A lei la parola. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Buonasera a tutti intanto. Il rendiconto che viene sottoposto 

alla vostra approvazione, è un rendiconto che è munito di 

tutti i pareri di legge, compreso quello del Collegio dei 

Revisori che attesta la rispondenza del rendiconto alle 

risultanze di gestione ed esprime giudizio positivo per 

l’approvazione dello stesso dell’esercizio finanziario 

20/21; cosa dire del rendiconto 20/21, che è un rendiconto 

che è migliorato rispetto a quello del 2020, sia perché è 

diminuito il disavanzo e sono stati rispettati tutti gli 

importi dei disavanzi che dovevamo coprire, non si chiude in 

maggiore disavanzo e quindi non c’è necessità di nuove misure 

di riequilibrio e soprattutto migliora sia per quanto 

riguarda la cassa, sia per quanto riguarda il ricorso alle 

anticipazioni di Tesoreria; questo è diciamo, una cosa 

importante, perché consente all’Ente, di risparmiare anche 

sugli interessi passivi sulle anticipazioni di Tesoreria. Il 

Fondo di Cassa al 31 dicembre 2021, ha un numerario pari a 

6.400.000,00 euro, rispetto ai 3.059.000,00 euro del 2020, 

479.000,00 però non tiene conto di 3 milioni e rotti di 

anticipazioni che c’erano nel 2019, e quindi, diciamo, nel 

giro di tre anni è migliorato... nel triennio è migliorato 

di 6 milioni circa, o di 9 milioni circa, ed è migliorato 

diciamo, il maggior miglioramento si è avuto nel 2020, che 

era 3.059.000,00 e quindi, con un miglioramento di 6  

milioni, comunque, nel 2021, siamo riusciti a  migliorarlo 

di ulteriori 3  milioni, così come il disavanzo passa da 

meno 24 milioni del 2019, 24.220.000.00 a meno 23.386.000,00 

del 2020, e meno 19.082.000,00 del 2021, perché c’è questo 
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miglioramento di 3 milioni circa, oltre a 1.400.000,00 che 

dovevamo recuperare, perché lo Stato il 31 dicembre 2021, ha 

assegnato un finanziamento straordinario proprio per la 

copertura dei disavanzi degli Enti che avevano chiuso in 

disavanzo al 31 dicembre 2019, e il Comune di Marsala è stato 

beneficiato di quasi 3 milioni di euro, quindi, abbiamo 

migliorato sia dei 3 milioni quasi che sono stati... più 

1.400.000,00 che è il disavanzo che abbiamo programmato per 

15 anni, quello derivante dal riaccertamento straordinario 

dei residui del 2015, e dell'ulteriore accantonamento per il 

Fondo Crediti di dubbia esigibilità, e quindi l’adeguamento 

dello stesso, al 31 dicembre 2019. Dicevamo del discorso 

degli interessi passivi, siamo passati da 46.000,00 del 2019 

che è stato l’anno in cui poi a fine anno abbiamo ricorso 

alla maggiore anticipazione, che però si è ripercossa tutta 

sul 2020, abbiamo avuto 246.000,00 euro di interessi passivi 

solo per anticipazioni, che si riducono a 31.000,00 euro nel 

2021, vi dico che nel 2022 ad oggi, non abbiamo fatto ricorso 

neanche ad un centesimo di anticipazione di Tesoreria, 

quindi, questo valore che è del 2021, sarà ulteriormente 

migliorato, e speriamo che sia uguale a zero. Il risultato 

di Amministrazione complessivo è pari a 57 milioni, che poi 

distribuito fra i diversi Fondi vincolati e accantonamenti, 

porta, abbiamo detto, ad un disavanzo di 19 milioni di euro. 

Cosa dire, anche i residui attivi si sono ridotti al 31 

dicembre 2021, rispetto al 31 dicembre 2020, infatti al 31 

dicembre 2020 ammontavano a oltre 99 milioni di euro, mentre 

al 31 dicembre 2021, sono pari a 92 milioni, questo perché, 

perché con il rendiconto 2021, visto anche il dilatarsi delle 

operazioni di riscossione e il blocco delle operazioni di 

riscossione disposte dallo Stato, abbiamo eliminato dal 

conto del Bilancio, circa 19 milioni di residui attivi, 

questo non significa che li abbiamo diciamo, cancellati, li 

abbiamo riportati sul Conto Patrimoniale, come residui di 

dubbia esigibilità e parimenti abbiamo ridotto il Fondo 

Crediti di dubbia esigibilità, che rispetto ai 65 milioni 

del 2021, si attesta ai 57 milioni, quindi abbiamo ridotto 

i residui attivi e abbiamo risolto anche il Fondo crediti di 

dubbia esigibilità, nel rispetto della legge che dice 

addirittura che i residui attivi iscritti nel conto del 

Bilancio, dovrebbero essere quelli degli ultimi tre anni, 

noi abbiamo residui attivi scritti per gli ultimi cinque 

anni, anche perché l’attività di riscossione straordinaria, 

coattiva, è stata bloccata fino al 30 settembre 2021, per il 

semplice... per andare incontro alle difficoltà create dal 

Covid 2019, quindi è stato bloccato per quasi l’intero 2020 

fino al 30 settembre 2021, parimenti sono stati anche 

allungati i termini decadenziali prescrizionali 
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dell’attività di riscossione. Rispetto al 2020, che cosa c’è 

da dire? Che al 31 dicembre 2020, il totale dei mandati 

emessi era stato pari a 133 milioni... no, scusa, allora, il 

totale dei mandati emessi al 31 dicembre 2020, scusate, ma 

c’è un... è stato pari a 130 milioni, mentre gli incassi 

erano stati pari a 133 milioni, il 31 dicembre 2020, nel 

2021, abbiamo incassi per 148 milioni e pagamenti per 142 

milioni, e quindi, ci determinano quei 6 milioni di fondo di 

cassa finale, così come il totale degli accertamenti è stato 

pari a 172 milioni e il totale complessivo di spesa pari a 

157 milioni, quindi, questa differenza non è altro che, 

l’equilibrio positivo del Bilancio che però va ad 

incrementare i fondi di accantonamento. Andiamo avanti per 

quanto riguarda eh... i Fondi Rischi, eh... intanto, il 

Comune di Marsala non ha un Fondo Anticipazione di liquidità, 

perché fortunatamente nel 2013, non ha fatto ricorso 

all’anticipazione di Cassa Deposito e Prestiti per pagare i 

fornitori perché il Comune di Marsala ha sempre pagato i 

propri fornitori. Una criticità rilevata dai Revisori è 

quella che ancora non riusciamo a rispettare i tempi Europei 

di pagamento, ovvero che sono i 30 giorni, però li sforiamo 

di soli 8 giorni, e di anno in anno abbiamo migliorato questo 

indice, siamo partiti da oltre 40 giorni, siamo arrivati a 

17 giorni nel 2020 e a 8 giorni a 8,65 giorni di ritardo nel 

2021; quindi, nonostante il miglioramento della tempestività 

di pagamento, questo non ha influito nel fondo di cassa 

finale, perché, aumentando i pagamenti, ci dovrebbe essere 

diciamo, un peggioramento del saldo di cassa, cosa che non 

è avvenuta perché, contemporaneamente abbiamo un po’ 

efficientato la riscossione, riscossione che grazia 

all’affidamento e grazie all’esternalizzazione approvata dal 

Consiglio Comunale, comincia a dare maggiori frutti rispetto 

all’esternalizzazione... alla riscossione coattiva fatta dal 

sistema pubblico, dall’Agente della riscossione, ovvero 

Riscossione Sicilia, oggi ad Agenzia delle Entrate e 

Riscossione. Andiamo avanti per quanto riguarda i rilievi 

dei Revisori, che eh... l’unico rilievo importante è quello 

del ritardo della sottoposizione del rendiconto al parere 

dei Revisori stessi, però questo diciamo, è dipeso più che 

altro, dalle difficoltà incontrate dai diversi Settori nel 

riaccertamento ordinario dei residui, purtroppo il Comune di 

Marsala, così come in tutti i Comuni del Meridione, ha 

difficoltà nel garantire i cronoprogramma di spesa, e a 

diminuire quel Fondo (inc.) vincolato, ovvero il rinvio degli 

impegni per non... manifestazione numeraria nell’esercizio, 

e quindi il non eh... all’impegno finanziario, non 

corrisponde la liquidabilità e l’esigibilità degli stessi, 

entro il 31 dicembre, quindi vengono rimandati negli esercizi 
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futuri in cui si avrà la manifestazione economica 

dell’impegno preso e quindi dell’assunzione di eh... anche 

i residui passivi si sono ridotti nel 2021, questo per 

effetto dei maggiori pagamenti e quindi della maggiore 

tempestività dei pagamenti. Per quanto riguarda altre eh... 

i Revisori evidenziano l’attendibilità delle risultanze 

della gestione finanziaria, la riduzione rispetto 

all’esercizio precedente ricorso all’anticipazione che 

abbiamo detto, il rispetto di tutti gli obiettivi di finanza 

pubblica, la congruità del Fondo Crediti di dubbia 

esigibilità che diminuisce rispetto all’anno precedente, per 

effetto della diminuzione dei residui attivi, e 

l’attendibilità dei risultati economici generali di 

dettaglio, una cosa che volevo evidenziare che, visto 

diciamo, il miglioramento di tutti gli indici, anche il 

risultato economico dell’esercizio è ritornato positivo, 

questo per diciamo, un efficientamento della riscossione e 

quindi, un minore accantonamento a quelli che sono i Fondi... 

di Crediti di dubbia esigibilità e gli accantonamenti in 

generale; il rispetto al Piano di Rientro e il maggior 

disavanzo, il rispetto del disavanzo del 2019, rispetto al 

principio di riduzione alla spesa del personale, e quindi 

raccomandano poi alla fine, rispetto dei tempi di 

presentazione del rendiconto, il miglioramento ancora della 

tempestività dei pagamenti, il monitoraggio e controllo 

dell’attività di riscossione delle entrate, al fine di 

efficientare ancora di più le risorse e mettere a 

disposizione dell’Ente eh... da mettere a disposizione 

dell’Ente e per evitare casi di inesigibilità o prescrizioni, 

poi raccomanda il costante monitoraggio delle attività degli 

Organismi partecipate al fine di effettuare un’attività di 

controllo degli equilibri finanziari e di valutazione degli 

effetti che potrebbero determinarsi nel Bilancio dell’Ente, 

dobbiamo dire che, le nostre partecipate non chiudono Bilanci 

in disavanzo, quindi non c’è il rischio per l’Ente, di dover 

essere condannato a rifondere o di dover rifondere, quelle 

che sono le perdite delle partecipate. Per quanto riguarda 

le partecipate, diciamo, i conti, c’è l’asseverazione per 

quasi tutte le partecipate, tranne che per l’ATO Terra dei 

Fenici in liquidazione, in quanto il riaddebito delle penali 

applicate negli anni... nei primi anni dell’ultimo decennio, 

hanno... ha comportato diciamo, a detta della... o come 

sostiene la Terra dei Fenici, che il Comune debba rifondere 

queste penali addebitate a suo tempo, a detta del Settore 

competente suffragato da un parere (inc.) da un noto Avvocato 

marsalese, ci sono... c’è un riaddebito delle penali, però 

queste potrebbero essere addebitate a negligenza della 

partecipata, che non ha saputo difendere diciamo, le ragioni, 
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o applicato le penali in maniera difforme rispetto a quelle 

che prevedeva il contratto e quindi, siccome il disservizio 

per il Comune di Marsala c’è stato, questo disservizio non 

può gravare due volte sul Comune di Marsala, la prima volta 

perché c’è stato il disservizio, la seconda volta per il 

pagamento di questo disservizio a prezzo pieno rispetto al 

contratto, quindi, tutto è diciamo, in evoluzione, e per far 

sì che le casse del Comune o che gli equilibri del Bilancio 

del Comune non vengano messi in difficoltà, è stato 

accantonato, è stato creato un fondo per eventuali 

contenziosi e perdite da partecipate, di un milione di euro, 

quindi, in modo tale da salvaguardare quelli che sono gli 

equilibri finanziari dell’Ente per eventuali riaddebiti 

successivi o per eventuali contestazioni che potrebbero 

essere fatte valere in sede giudiziaria e che ahimè 

potrebbero portare ad un risultato negativo per il Comune, 

ma, detto questo, noi siamo riusciti ad accantonare, diciamo, 

per le eventuali perdite, o per l’eventuale perdita da 

contenzioso, un accantonamento tale che ci consenta di far 

fronte a queste diciamo, evenienze, possibili evenienze. 

Un’altra cosa da dire, che anche il Fondo Contenzioso che si 

era depauperato quasi interamente per il pagamento dei 10 

milioni di euro di debiti fuori Bilancio riconosciuti nel 

2018 ai primi del 2019, sono stati diciamo, ricostituiti a 

norma del contenzioso in essere comunicato dall’Avvocatura 

Comunale, che significa, che, a fronte di intorno a 5 milioni 

di possibile contenzioso massimo, c’è un accantonamento di 

circa 2.900.000,00 che è oltre il 50% e che diciamo, conforme 

alle probabilità di soccombenza comunicate dall’Avvocatura 

Comunale e dai possibili debiti fuori Bilancio comunicati 

dai diversi Settori dell’Ente. Detto questo, se ci sono dubbi 

o... possiamo, diciamo, siamo qua per rispondere. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Presidente Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Che dire, dopo avere ascoltato con molta 

precisione l’esame tecnico del Dirigente, a me, come 

Presidente della Commissione Finanze, composta da eccellenti 

colleghi che tutte le volte apportano con i lori interventi, 

sicuramente momenti migliorativi a qualsiasi atto che viene 

in discussione, io non mi voglio perdere nei meandri delle 

cifre, questo l’ha fatto molto... molto l’ha fatto il 

Dirigente, posso dire semplicemente che, il rendiconto dopo 

averlo esaminato e dopo avere ascoltato il Dirigente che 
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l’abbiamo voluto che venisse in Commissione, a chiarirci 

alcune cose, e dopo avere visto anche tutti i pareri 

favorevoli, la Commissione ha espresso parere favorevole, 

anche perché è un rendiconto che tiene conto di tutti i 

parametri di spesa che ci siamo preposti, e proprio questo 

Consiglio Comunale nel 2021, a parte qualche lieve criticità, 

come per esempio quello di non rispettare alla perfezione i 

tempi Europei, se non di una differenza di pochissimi giorni, 

però dobbiamo anche dire che è un rendiconto migliorativo 

rispetto agli anni passati, perché si parla di un ulteriore 

miglioramento di 3 milioni e passa, quindi la Commissione ha 

espresso parere favorevole, e Presidente, non aggiungo 

altro, il parere è favorevole della Commissione, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ci sono interventi Consiglieri sul... prego Consigliere Di 

Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Abbiamo ascoltato attentamente la 

relazione del Dirigente Angileri, e nello stesso tempo, 

visionando insieme al collega Orlando la relazione 

dell’Organo di Revisione, e ricordando gli allegati alla 

delibera che abbiamo avuto modo di approfondire nei giorni 

scorsi, abbiamo chiesto l’ausilio del Dottor Sparla per 

capire se c’eravamo sbagliati a fare i calcoli di milioni e 

milioni di euro, oppure realmente la nostra impressione fosse 

veritiera e la ringraziamo Dottore per la sua rinnovata 

disponibilità. Presidente, rivolgendomi a lei ma, la nostra 

è un’osservazione diretta al Vicesindaco, quale oggi 

rappresentante dell’intera Amministrazione, noi ci chiediamo 

se l’Onorevole Grillo, pensa di essere il Sindaco di Marsala 

o l’Amministratore di una S.p.A., se consideriamo che, 

all’allegato 10, il quadro generale e riassuntivo, se 

sottraiamo il totale degli impegni al totale delle entrate, 

c’è una differenza di 3 milioni di euro, sappiamo bene che 

il Comune ha l’obbligo di avere un Bilancio a pareggio e non 

è intenzione dell’Amministrazione avere uno scopo di lucro, 

come dire, un vantaggio economico alla fine del rendiconto, 

capisco bene che, sicuramente il Comune di Marsala avrà fatto 

degli accertamenti importanti durante l’anno, che hanno 

anche contribuito notevolmente ad avere somme maggiori, tra 

il totale delle entrate, ma se da un lato ci congratuliamo 

con gli Uffici per il lavoro svolto, non possiamo fare lo 

stesso per la gestione degli impegni e quindi della spesa 

delle somme che questo Comune ha visto entrare nelle proprie 
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casse, questo significa meno impegni, meno spesa significa 

meno servizi per il cittadino, significa meno servizio per 

il personale, meno attività, meno investimenti, è per questo 

Presidente, che chiediamo all’Amministrazione, e se è 

necessario anche al Dirigente Angileri, una spiegazione in 

merito a questa così notevole differenza di cifre, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Devo puntualizzare una cosa, che il miglioramento rispetto 

a quello programmato, è solo di 43.096,40; pagina 14 della 

relazione dei Revisori, che sarebbe il maggiore disavanzo 

recuperato; disavanzo residuo atteso 19.125.770,00; 

disavanzo accertato con il rendiconto 19.082.674,34; le 

differenze a cui si riferiva lei, si riferiscono alla 

differenza fra impegni ed accertamenti, che vanno... quella 

differenza va a finanziare l’FCDE, il Fondo Crediti di Dubbia 

Esigibilità e i Fondi Pluriennali Vincolati, ovvero il rinvio 

degli impegni e degli accertamenti, quello è solo diciamo un 

risultato no teorico, ma è un risultato dal punto di vista 

degli accertamenti e degli impegni, come lei sa, gli 

accertamenti tributari e l’iscrizione delle somme in 

entrate, è vincolata, è subordinata poi all’incasso dello 

stesso e all’accantonamento, agli eventuali accantonamenti 

per i Fondi Crediti, per eventuali contenziosi e per 

eventuali Fondi Rischi, quindi alla fine, il risultato 

positivo è solo di 46.000,00 c’è un miglioramento di cassa 

perché abbiamo efficientato la riscossione, abbiamo 

efficientato la riscossione, abbiamo pagato tutti quelli che 

sono i fornitori con gli impegni assunti, abbiamo solo 8 

giorni di ritardo nei termini di pagamento e addirittura, 

nonostante abbiamo pagato di più, siamo riusciti a mantenere 

un Fondi di Cassa positivo, questo perché, grazie diciamo, 

anche all’Amministrazione, perché c’erano momenti in cui la 

Regione ci doveva 10 milioni di euro, 8 milioni di euro, 

l’Amministrazione si è prodigata per far sì che entro il 31 

dicembre, arrivassero i fondi dallo Stato e dalla Regione 

che il Comune aveva anticipato, quindi è questo il 

miglioramento, però, avere un Fondo di Cassa stabilire, ci 

consente di non ricorrere ad anticipazione di Tesoreria e ci 

consente di limitare le spese per interessi passivi, ed è 

fondamentale, questo è fondamentale. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Dirigente, grazie per le spiegazioni fornite, sicuramente 

dico, le precisazioni, dico sicuramente noi, l’esperto è lei 

della questione, per questo che ci rivolgiamo a voi per 

chiedere chiarimenti e migliori approfondimenti, lei faceva 

riferimento all’importanza di avere cassa, e questo lo 

capisco per il Dirigente della Ragioneria, è fondamentale 

per lei, per il ruolo che ricopre, poter vantare una cassa 

migliore rispetto al 2020 addirittura migliore di 6 milioni 

rispetto al 2019, per il ruolo che lei ricopre, sicuramente 

è un motivo di orgoglio, di maggior sicurezza, anche per il 

futuro, di tranquillità, e questo non lo metto in dubbio, 

per lei e per l’Ente, non lo metto in dubbio, però, ne 

approfitto per farle un’altra domanda, precisando che come 

lei diceva, questa differenza è anche scaturita dalla 

modalità e dalla quantità di accertamenti che avete svolto 

durante l’anno e quindi, cosa dicevamo noi poc’anzi, che se 

da un lato c’è stata un’azione alla ricerca dei Tributi non 

pagati, dall’altro, non c’è stata un’azione simile per 

investimenti delle stesse somme, però le chiedo, per chiarire 

definitivamente a noi  la situazione, considerato che lei 

faceva riferimento alla pagina 14 della revisione, alla quota 

non recuperata da applicare al Bilancio 2021 di 43.096,40 

ciò significa che voi come Ragioneria... fa riferimento a 

questa somma? 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Sì, questo è il risultato positivo. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Sì, sì, risultato positivo, sì, sì, sì, chiaro. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

(Intervento fuori microfono) solo se è di valore positivo... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Solo se è di valore positivo, chiaro. 
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DOTTORE ANGILERI 

 

Quindi è negativo, quindi non dobbiamo (inc.). 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Perfetto, lei faceva riferimento a questa esigua somma 

rispetto ai 3 milioni cui facevamo riferimento noi, ciò 

significa che voi avevate previsto questo totale di incassi 

e questo totale di spesa con una differenza di 3 milioni? 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Per capire meglio, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Allora, quella è la cassa, e questo è quello che comporta la 

diminuzione dei residui attivi e dei residui passivi, siccome 

noi abbiamo 92 milioni da incassare, e 30 milioni da pagare, 

però accanto a ciò abbiamo un Fondo Crediti di Dubbia 

Esigibilità di 57 milioni più altri Fondi vincolati che non 

possiamo utilizzare perché siamo in disavanzo, ci sono dei 

meccanismi tecnici, cioè, il risultato fra impegni ed 

accertamenti, di fatto è 15 milioni, non è 3 milioni, è 15 

milioni, ma questi 15 milioni, se ricordate, sono quelli che 

abbiamo previsto nel Bilancio di Previsione, quale Fondo 

Crediti di Dubbia Esigibilità, quindi noi abbiamo approvato 

un Bilancio, che è a pareggio, però il pareggio deriva da un 

accantonamento su cui non si fanno impegni, ma si fa 

accantonamento, poi, che va a finire fra i Fondi accantonati, 

nel Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità, quindi 

apparentemente c’è una differenza fra impegni ed 

accertamenti, però di fatto, questa differenza è quello che 

va a diciamo, evidenziare, quel numerario del Fondo Crediti 

di Dubbia Esigibilità, perché, perché rispetto a quello che 

avveniva prima del 2015, dove i Ragionieri erano liberi di 

accertare, di impegnare, e di accertare i Tributi sulla base 

del numerario, noi sappiamo che quando emettiamo 4 milioni 

di euro di avvisi di accertamento o 7 milioni di euro di 
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avvisi di accertamento, quanti ne incasseremo? E quindi vanno 

a finire nel Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità, se fossimo 

un Comune del Nord, oppure quando andiamo a iscrivere la 

tassa rifiuti e la scriviamo per 14 milioni in entrata, e 

incassiamo il 60%, il 40% deve andare a finire nel Fondo 

Crediti di Dubbia Esigibilità, non possiamo autorizzare 

spesa, perché se autorizzassimo spesa, di fatto andremmo a 

minare quelli che sono le fondamenta del Bilancio stesso, 

perché io spendo, ho una capacità di spesa fondata sugli 

accertamenti, che è superiore rispetto a quelli che poi 

incasserò, quindi, poi devo andare a fare debito per i 

crediti che ho, siccome questa... la Riforma 118/2011 entrata 

nel 2015, mira ad evitare, se vengono applicati correttamente 

ai principi contabili, mira ad eliminare e a non creare 

situazioni di dissesto, o situazioni di disavanzo che poi 

devono essere recuperate, siccome poi alla fine, sono sempre 

i cittadini e sono sempre quelli che pagano le tasse che ne 

devono pagare di più, in questo modo noi, il Bilancio... 

(inc.) al Bilancio è salvaguardato, quindi, con il rendiconto 

2021, non si evidenziano situazioni di squilibrio 

finanziario, quindi siamo, abbiamo l’equilibrio finanziario, 

l’equilibrio di cassa, abbiamo il fatto che, fortunatamente 

ricorreremo sempre meno alle anticipazioni di cassa, ma il 

Comune di Marsala, non aveva mai ricorso ad anticipazione di 

cassa fino al 2018/2019, perché? Perché sei è verificato un 

caso eccezionale, abnorme, che è quello di in tre anni, 16 

milioni di euro di debiti fuori Bilancio, e quindi un esborso 

enorme, rispetto alla normalità delle entrate del Comune di 

Marsala, quindi, quelle due, tre Sentenze che... perché poi 

alla fine sono state due, tre Sentenze sfavorevoli che hanno 

determinato una criticità enorme, dal punto di vista degli 

accertamenti e degli impegni, gli equilibri bene o male si 

sono mantenuti, ma dal punto di vista della cassa, c’è stato 

un esborso nel 2019, superiore di 13 milioni rispetto alle 

entrate, o di 15 milioni, 16 milioni, perché sono stati anni 

difficili anche per la riscossione e soprattutto anche per 

il trasferimento dei Fondi, da parte della Regione, dello 

Stato, cosa che siamo riusciti ad evitare nel 2020, a 

migliorare nel 2020, a migliorare nel 2021, non ci sono stati 

questi casi patologici, e quindi siamo riusciti a rimettere 

in saldo in Bilancio, il Consuntivo del Comune di Marsala... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 
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Sì, assolutamente, ma questi 3 milioni, non potevano essere, 

diciamo... no, non potevano essere spesi, di fatto è il 

recupero dei crediti che il Comune di Marsala ha. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No, perché dal punto di vista dell’impegno, sono impegnate 

le somme, dal punto di vista dell’esborso, cioè, il Comune 

di Marsala, ha, deve, come tutti i Comuni, deve avere un 

Fondo di Cassa tale da consentire eventuali esborsi 

inaspettati, quindi, tipo... il Comune di Trapani, ha un 

Fondo di Cassa di 100 milioni di euro... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Qual è il nostro obiettivo, per capire. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Il nostro obiettivo è quello di consolidare sempre più, no, 

di consolidare sempre di più, perché, l’esborso del Comune 

di Marsala solo di stipendi, è di oltre un milione al mese, 

l’esborso del Comune di Marsala per Formula Ambiente, è di 

circa un milione al mese, cioè, i 6 milioni che ha al 31 

dicembre, a marzo si azzerano di solito, perché al 31 

dicembre si raccolgono, l’esborso per le rate di mutuo del 

Comune di Marsala, è intorno ai 2 milioni di euro, quindi io 

devo averte una cassa che mi consente... cioè, se io ho 6 

milioni in cassa, riesco a pagare i 2 milioni e mezzo di 

rate di mutuo e il milione di stipendi e il milione di 

Formula Ambiente, quindi, se non ci sono devo andare ad 

anticipazione di cassa, cioè, quindi, i 6 milioni o 10 

milioni o 15 milioni 20 milioni, non sono altro che la 

garanzia, è come il cittadino che se non ha 100,00 euro in 

tasca non può uscire, ma il Comune che ha un Bilancio di 142 

milioni, sono stati emessi mandati e (inc.) per oltre 140 

milioni in un anno, quindi, i 10 milioni o i 6 milioni di 

cassa, non sono neanche la necessità di un mese. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No, cioè, gli impegni, il risultato degli impegni è 46.000,00 

euro, quindi, siamo riusciti... la differenza fra impegni e 

accertamenti dell’anno. 



41 

Consiglio Comunale del 05/10/2022 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No, mi scusi, accanto alle minori spese, ci sono anche minore 

entrate, quindi, non è che tutto il Bilancio, cioè, il saper 

spendere, è anche quello di economizzare rispetto... non è 

che se io avevo 100.000,00 euro assegnati e ne ho spesi 50, 

significa che non sono stato bravo a spendere, può darsi che 

abbia raggiunto gli obiettivi che mi ero preposto e i servizi 

che dovevo dare e sono riuscito a risparmiare 50.000,00 euro, 

così come, i 100.000,00 euro di entrata per il canone di 

pubblicità che poi lo Stato sospende e riesco ad incassare 

30.000,00 euro, 40.000,00 euro, i 70.000,00 euro, i 60.000,00 

euro di differenza non è che è incapacità ad accertare, è 

una situazione che si è venuta a creare che compenso con le 

minori spese, quello è il tetto massimo delle spese che 

riesco a fare, se andiamo a vedere, alla fine, sono veramente 

poche le risorse che non sono state impegnate nei singoli 

Capitoli, alla fine il risultato complessivo fra, minore 

entrata e minore impegni, ha portato a un risultato di 

46.000,00 euro, per fortuna, di maggiori impegni, di maggiori 

accertamenti, perché se fosse stato il contrario, dovrei... 

nel 2022, dovevamo iscrivere il disavanzo da recuperare, 

quindi siamo diciamo, perfettamente in linea con gli 

obiettivi che c’eravamo prefissati. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Anche se il Consigliere ha ragione quando dice, solo il 

Palazzo 7 Aprile non ha impegnato le somme, perché noi 

avevamo fatto un emendamento a novembre, e abbiamo messo 

30.000,00 euro per sistemare tutta una serie di questioni 

sul Palazzo, ma non per colpa nostra, perché il Presidente 

non può impegnare, non abbiamo un Ufficio, è un problema più 

tecnico, fortunatamente dico, siamo riusciti poi collega... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, ma voglio dire dico, era anche pertinente alla sua 

domanda, dico alla fine, perché dice alla fine, non è... 

assieme alle nostre somme non sono state impegnate poi altre 

somme così come non sono stati attivati i mutui per come 

avevamo chiesto come Consiglio Comunale, quindi dico, ci 

sono state alcune cose che sicuramente... poi 
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successivamente quando dobbiamo discutere il Bilancio di 

Previsione ci arriveremo, stia tranquillo, non è il caso di 

parlarne in questo momento, appena tratteremo il Bilancio 

poi glielo diremo, ai Dirigenti innanzitutto, perché... e 

chiariremo anche questo aspetto. Ritengo colleghi 

Consiglieri, dico, c’è poco da dire sul rendiconto di 

gestione, alla fine è un atto dovuto, i Revisori hanno 

parlato ecco, abbastanza chiaro, anche nel loro parere, 

ritengo che se non ci sono altri interventi, possiamo 

tranquillamente mettere in votazione, se siamo tutti 

d’accordo, l’approvazione del punto 5 “Rendiconto di 

gestione per l’esercizio finanziario 2021”. Segretario, 

tutti i Consiglieri presenti sono d’accordo, quindi 

procediamo con la votazione per l’approvazione del punto 5, 

per appello nominale... prego Segretario. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe                        assente;   

Di Pietra Gabriele,         favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,             assente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 5: “Approvazione 

rendiconto di gestione per l’esercizio finanziario 2021”, 18 

Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per 

l’approvazione 10, la proposta deliberativa viene approvata 

all’unanimità con 18 voti favorevoli su 18 votanti. Chiedo 

all’aula Consiliare di dare immediata esecutività alla 

proposta deliberativa appena approvata, quindi, Segretario 

le chiedo di mettere in votazione l’immediata esecutività 

del punto 5 appena approvato. Per appello nominale, prego 

Segretario. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe                        assente;   

Di Pietra Gabriele,         favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,        assente;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,             assente. 
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Sulla proposta di immediata esecutività al punto 5, prendono 

parte alla votazione 18 Consiglieri Comunali su 24. Quorum 

richiesto per l’approvazione 10, la proposta di immediata 

esecutività viene approvata all’unanimità con 18 voti 

favorevoli su 18 votanti. Mi sembra di capire che non ci 

sono altri interventi, salutiamo la collega Genna che c’ha 

raggiunto. Allora, colleghi, ricordo all’aula Consiliare che 

il Consiglio Comunale sarà convocato per giorno 17 per la 

trattazione del Bilancio di Previsione alle ore 17:00. Non 

mi rimane altro colleghi Consiglieri di... giorno 17 alle 

ore 17:00. Quindi auguro a tutti una buona serata, la Seduta 

è chiusa.  


